

Ciudad

“ No existe, por ahora, una fecha límite definida para el funcionamiento. Este se mantiene operando con normalidad. ”

Municipalidad de Concepción.

FOTO: ISIDORO VALENZUELA M.



Cecilia Bastías Jerez
 contacto@diarioconcepcion.cl

CONCEPCIÓN, TOMÉ Y PENCO

Tanto el Fondo de Solidaridad e Inversión Social (Fosis), como los municipios de las comunas afectadas por el megaincendio de enero, permanecen como coordinadores de los centros de acopio oficialmente reconocidos en medio de la emergencia. Además de aquellos que se han formado espontáneamente gracias a la solidaridad de la sociedad civil.

Cabe mencionar, que desde el Gobierno se estableció y llamó a la comunidad a que el punto principal para entregar ayudas fuera el ubicado en Isla Rocuant de Talcahuano. Esto en la instancia inicial, porque era el espacio más grande y permitía, en los días inmediatos a la catástrofe, que se mantuvieran despejadas las vías de acceso a Penco.

Ese espacio en la comuna puer-
to se mantiene activo, de acuerdo a lo que declararon desde Fosis Biobío que es la entidad encargada. Actualmente recibe donaciones a gran escala, y allí trabajan funcionarios del Fosis Biobío, voluntarios de Carabineros y de la Universidad San Sebastián, tam-

Ayudas por incendios forestales: centros de acopio no tienen fecha de cierre

En algunos casos y respondiendo a las diferentes etapas del enfrentamiento de una emergencia, se ha realizado el traslado de estos puntos. Sin embargo desde las instituciones a cargo, aseguran que no existe determinación respecto del cese de su funcionamiento.

tacto con los organizadores de los centros de acopio comunitales y también con la Delegación Presidencial Regional del Biobío y del Gobierno Regional, desde ahí se levantan los requerimientos.

“También hemos mantenido contacto con algunas ollas comunes de Penco y Lirquén a quienes les hemos hecho llegar alimentos necesarios”, indicaron desde el Fosis y para los requerimientos de despacho, destacaron el aporte de las empresas de transportes.

Dentro de los productos que canalizan, está el agua, alimentos para mascotas, alimentos no perecibles, artículos de aseo y de cuidado personal, carretillas, palas, elementos de protección personal. “Todos estos aportes los hemos recibido de municipalidades, empresas y comunidades organizadas de todo Chile”, indicaron.

“Cuando asumimos esta responsabilidad, el 26 de enero pasado, se nos indicó que este centro funcionaría cerca de 30 días”, especificaron desde Fosis. Sin embargo, manifestaron que no tienen una estimación exacta acerca de la extensión de los trabajos que se llevarán a cabo.

bién trabajadores del Centro Logístico de Camanchaca S.A que es la empresa que facilitó la bodega.

En el lugar se seleccionan, clasifican y disponen en pallets, para entregar ayudas a los centros de acopio de las comunas afectadas, explicaron desde Fosis, el galpón ubicado en Isla Rocuant tiene más de 2 mil 500 metros cuadrados.

La forma de realizar la distribución es responsabilidad de los equipos de Fosis Biobío que se han encargado de mantener con-

FOTO: ISIDORO VALENZUELA M.



Concepción

El único centro de acopio oficial que se mantiene desde el inicio de la emergencia de parte de la Municipalidad de Concepción, es el del Gimnasio Municipal.

Desde ahí, señalaron que la distribución de los insumos está a cargo de trabajadores sociales y equipos territoriales municipales. "Operan en coordinación directa con dirigentes sociales y vecinos de los sectores afectados, asegurando que la ayuda responda a las necesidades levantadas en terreno", comentaron desde la casa edil.

En cuanto a la duración de las labores como punto de recepción de ayudas, desde el municipio señalaron que "no existe, por ahora, una fecha límite definida para el funcionamiento. Este se mantiene operando con normalidad, en el horario establecido de 9 a 14 horas, y continuará activo mientras las condiciones y necesidades de las familias afectadas así lo requieran".

Penco

También a través de dirigentes vecinales el municipio de Penco ha coordinado la entrega de ayudas desde sus centros de acopio, actualmente cuentan con uno en Penco, otro en Lirquén y otro desde el cual se distribuye.

"Son ellos los que conocen la realidad de la familia y la realidad de los territorios, y se distribuye con funcionarios que están a cargo en cada uno de los doce sectores, de la Dirección de Desarrollo Comunitario y el equipo de gabinete", detalló el alcalde de Penco, Rodrigo Vera.

Desde la municipalidad se proyecta que a marzo van a tener un centro de acopio que va a quedar operativo en el gimnasio de Lirquén. "Porque el de Penco, Un Techo para Chile lo va a ocupar para instalar más de 100 viviendas de emergencia en nuestra comuna. Ese estaría solo operativo hasta este viernes", indicó Vera.

En cuanto a una fecha de cierre para este punto de acopio, el alcalde manifestó que "esto es un trabajo de largo plazo, porque nosotros no vamos a quedarnos tranquilos hasta que todas las personas, tanto propietarios como arrendatarios y allegados, tengan un lugar, un techo digno y un lugar donde poder vivir. Nuestra meta es que de aquí a marzo o abril, que el 100% de los vecinos tenga un techo donde pasar el invierno, en tanto, la gente va a seguir recibiendo ayuda".

Lirquén

A propósito de la conocida manifestación por parte de veci-

nos afectados de Punta de Parra (Tomé), estos insisten en su rechazo al traslado del centro de acopio del lugar hacia el Gimnasio Municipal del centro de la ciudad. Argumentan que les queda muy lejos para lograr acudir en caso de requerir ayudas.

"No entiendo que se traslade los víveres. Si la necesidad es acá (...) Yo traté de buscar incluso la instancia de conversar con el alcalde (Italo Cáceres), lo manifesté muchas veces con los funcionarios", indicó Karyna Espinoza vecina del sector.

Al respecto desde la Municipalidad de Tomé, indicaron que "no vamos a dialogar bajo presiones, ni mediante acciones que pongan en riesgo la seguridad de las personas, como lo fue el corte de carretera". Y establecieron que su compromiso sigue siendo con las familias afectadas y con avanzar en soluciones concretas, siempre a través de mecanismos formales y respetuosos.

La explicación para este cambio, según el municipio, fue que el inicio a la demolición de la Escuela Punta de Parra, y ya que en las próximas semanas comenzará la instalación de la nueva edificación modular.

"La empresa a cargo solicitó el

uso del gimnasio para el acopio de materiales necesarios para iniciar las obras, lo que nos obligó a reorganizar la logística", afirmaron.

En cuanto a la cantidad de centro de acopio en la comuna, señalaron que "inicialmente existía un solo centro de acopio, ubicado en el gimnasio de la Escuela Punta de Parra. Debido al inicio de las obras, se concentró la ayuda en un gran centro de acopio en el Gimnasio Municipal de Tomé".

Paralelamente, cuentan con otros dos puntos que son de distribución vecinal, donde se recibe ayuda constantemente. "La entrega es abierta y a disposición de todas las personas que lo necesiten", puntualizaron.

"La distribución es por parte de los equipos de la Dirección de Desarrollo Comunitario, quienes trabajan con una planificación, ordenada y consensuada junto a las juntas de vecinos de los distintos sectores".

La permanencia de los centros de acopio y distribución dependerá de la disponibilidad de ayuda para entregar y también de la necesidad, aclararon desde el municipio.

OPINIONES
 X @MediosUdeC
 contacto@diarioconcepcion.cl